
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 

Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow Nr. 9/2008 am 
11.12.2008 um 18:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Krukow 

 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle  Vorsitz J A 
1. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Norbert Stahl   J A 
2. stellv. Bürgermeisterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Heinrich Baar   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner  Protokoll N A 
Verwaltungsmitarbeiter Wilhelm Steffens   N A 
Verwaltungsmitarbeiter Martin Rieper     
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 20.10.2008  

 
4. Genehmigung der Niederschrift vom 17.11.2008  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Bericht des Bürgermeisters  

 
7. Telefonpauschale 2008/346 

 
8. Einführung der doppelten Buchführung 2008/360 

 
9. Nachtragshaushalt 2008 2008/376 

 
10. Haushalt 2009 2008/377 

 
11. Ausweisung Windeignungsfläche  
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12. Anfragen und Mitteilungen  
 

13. Unser Dorf soll schöner werden  
 

 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  
 
BM Ohle begrüßte  die Gemeindevertreter, die Herren Steffens und Rieper von der Amts- 
verwaltung, die anwesenden Bürger sowie  Herr Meusen von der Presse. 
Er stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße  Ladungsfrist Einwendungen nicht erhoben 
wurden.  
Die Gemeindevertretung war nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
 
Auf Antrag des Bürgermeisters wird die Tagesordnung einstimmig wie folgt geändert: 
 
TOP  13. Unser Dorf soll schöner werden 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 20.10.2008  
 
Gegen die Niederschrift erhebt sich kein Widerspruch. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
4. Genehmigung der Niederschrift vom 17.11.2008  

Zum Protokoll vom 17.11.2008 muss es unter TOP 6 heißen: 22.11.2008 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
5. Einwohnerfragestunde  
 
Die von den Bürgern erwarteten Fragen zum Windpark wurden auf TOP 11 verwiesen. 
 
 
6. Bericht des Bürgermeisters  
 
BM. Ohle teilte mit: 
 

- Am 20.11.2008 fand die Finanzausschusssitzung des Schulverbandes Schwarzenbek 
statt; 

- Am 22.11.2008 war die Arbeitssitzung der Gemeindevertretung zur 
Bürgerinformation; 

- Am 23.11.2008 wurde H. Böckmann zum 85. Geburtstag ein Präsentkorb überreicht; 
- Am 01.12.2008 war die Beteiligung am Seniorenkaffee sehr groß; 
- Am 02.12.2008 tagte der Schulverband Gülzow, BM Ohle und GV Grimm haben 

daran teilgenommen; 
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- Am 02.12.2008 hat GV Basedau an der Sitzung des Linauverbandes in Hamwarde 
teilgenommen; 

- Am 04.12.2008 fand die Amtsausschusssitzung in Lütau statt, 
- Am 08.12.2008 war die einberufene Bürgerversammlung stark besucht zum Thema  

< Windeignungsflächen in Krukow >; 
- Der Stadt Geesthacht wurde eine Frist bis zum 31.12.2008 gesetzt um die Büsche in 

Richtung Grünhof zu beschneiden; 
- Vor der Schmiede wurde eine Straßenlaterne entfernt, diese soll am Dorfeingang – 

Anschlussstrecke – neu aufgestellt werden; 
- Es liegen 2 Bücher zum Internet Museum Schleswig – Holstein vor; 
- Am 28.03.2009 findet die Dorfsäuberung statt. In der nächsten Zeit soll ein Plan 

aufgestellt werden, welche Arbeiten dringend erledigt werden müssen; 
- Die Firma M-VOX hat mit einer Hebebühne die Möglichkeiten einer Sichtverbindung 

nach Lauenburg erkundet. 
 
 
7. Telefonpauschale  

 
Die Gemeindevertretung beschließt dem Bürgermeister für die dienstliche Nutzung seines 
privaten Telefon- und Internetanschlusses einen pauschalen Kostenersatz in Höhe von 
20,00 € im Monat zu zahlen. 
 
Diese Regelung tritt zum 01.01.2009 in Kraft.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :6 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :1 
 
 
8. Einführung der doppelten Buchführung  

 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Haushaltswirtschaft der Gemeinde nach § 75 
Absatz 4 der Gemeindeordnung ab dem 01. Januar 2010 nach den Grundsätzen der 
doppelten Buchführung geführt wird. 
 
Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
9. Nachtragshaushalt 2008  

 
Herr Steffens erläuterte den Nachtragshaushalt 2008. 

Die Gemeindevertretung beschließt die als Anlage beigefügte I. Nachtragshaushaltssatzung 
nebst Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2008 zu erlassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
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10. Haushalt 2009  

 
Herr Steffens erläuterte die Haushaltssatzung 2009. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die anliegende Haushaltssatzung nebst Haushaltsplan 
für das Haushaltsjahr 2009 zu erlassen. 
Gleichzeitig wird das anliegende Investitionsprogramm beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
11. Ausweisung Windeignungsfläche  
 
BM Ohle erläuterte nochmals die Vorteile für die Gemeinde Krukow, sollten sich die Bürger 
für eine Ausweisung von Windeignungsflächen entscheiden. 
Die Nachteile wurden ausführlich auf der Einwohnerversammlung diskutiert. 
 
GV Grimm stellte nach Diskussion folgenden Antrag an die Gemeindevertreter: 
 
Abstimmung grundsätzlich für/gegen die Ausweisung der Windeignungsfläche in  Krukow. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :5 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :2 
 
Folgende Fragen wurden aus der Versammlung heraus diskutiert: 
  

- Bürgerbefragung für oder gegen eine Ausweisung von Windeignungsflächen  – lt. 
Wahlliste dürfen alle Bürger ab 16 Jahren wählen; 

- Geheime Wahl an einem Sonntag; 
- Anonyme Wahl, evtl. sind Ehepartner verschiedener Meinung, evtl. Briefwahl oder per 

FAX; 
- Rechnet sich Windkraft überhaupt; 
- Welche Auswirkungen hat es auf Krukow: Durch den Anblick der Windräder würden 

keine neuen Bürger nach Krukow ziehen; 
- Wertminderung der Häuser und Grundstücke; 
- Wann wird über Anzahl, Größe entschieden; 
- Wie viel Entschädigung erhalten die Grundeigentümer auf deren Grundstück die 

Mühlen stehen würden; 
- Stehen die Windräder erst, können die Häuser nicht mehr zu einem vernünftigen 

Preis veräußert werden; 
- Wer gleicht die Grundstücksverluste der betroffenen Bürger aus; 
- Warum sind die Gemeindevertreter für diese Windräder, jeder einzelne sollte hierzu 

seine Meinung äußern; 
- Neue Anregungen suchen, um Touristen nach Krukow zu locken – Radwegenetz, 

Gastronomie in Krukow; 
- Was könnte man noch tun in den nächsten 10 Jahren – Neubaugebiete ausweisen, 

neue Gewerbegebiete; 
- Es gibt noch andere Anbieter von Windrädern; 

 
Die einzelnen Gemeindevertreter erläuterten ihre Meinung für bzw. gegen eine Ausweisung 
von Windeignungsflächen. 
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BM Ohle stellte ein Rundschreiben – Bürgerbefragung zur „Ausweisung einer 
Windeignungsfläche“ vor. Hierin soll lediglich die Meinung der Bürger erfasst werden 
< für oder gegen > eine Ausweisung.  
Dieses Rundschreiben wird am Wochenende an alle Bürger ab 16 verteilt mit der Bitte um 
Rückgabe an den Bürgermeister (auch per FAX) 
Die Gemeindevertreter werden dann in einer nicht öffentlichen Sitzung die Stimmen 
auszählen, somit wäre die  Gemeinhaltung gewährleistet wer für/dagegen gestimmt hat. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :5 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :2 
 
 
12. Anfragen und Mitteilungen  
 
Keine weiteren Anfragen und Mitteilungen. 
 
 
13. Unser Dorf soll schöner werden  
 
Die Gemeindevertreter entschieden sich nach kurzer Diskussion gegen die Teilnahme am 
Wettbewerb – unser Dorf soll schöner werden. 
 
 
BM Ohle bedankte sich für das rege Interesse und für die Zusammenarbeit in der 
Gemeindevertretung und lud die GV und die Herren von der Amtsverwaltung zu einem 
Abschlussessen ein. 
 
 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


